

## 報告4 SHIBUYA SKY SOUVENIR SHOP 訪問記

2019年11月1日、渋谷駅に直結した新たなランドマーク(渋谷を象徴する建物)、「渋谷スクランブルスクエア」がオープンしました。私は毎日の通勤路のため、ずいぶん前からその準備の様子を見てきましたが、当日は本当に多くの方が行列を作っていました。一部報道では、開業から4日間で来場者が33万人を越え、当初の予想を上回る集客を実現しているとのことです。

中でも特徴的なのが、地上約230メートルの高さにある、屋上展望空間を有する「SHIBUYA SKY(渋谷スカイ)」。単なる展望施設ではなく、様々な趣向をこらした空間になっており、渋谷を訪れる方々を楽しませていますが、その中に今回ご紹介する「SHIBUYA SKY SOUVENIR SHOP」があります。SOUVENIRとは「土産、記念品」。その一つひとつが「渋谷」をコンセプトにしており、名物の「ハチ公」や「スクランブル交差点」などをモチーフにしたグッズに加え、区内の作業所が参加する「シブヤフォントプロジェクト」の製品が並んでいます。特筆すべきはそのクオリティ。ハンカチタオル、手ぬぐい、トートバック、タンブラー、缶バッジ、ステッカー、ポストカードなどどれも洗練されたデザインとさりげなく組み込まれた「SHIBUYA」の文字が一体化して何とも言えない味の商品となっていました。コーナーの一角では、これもまたさりげなく映し出される「シブヤフォントプロジェクト」の紹介映像。「理解や賛同を求める」形ではなく、あくまでも「商品の付加価値」をアピ

ールする映像として、買い物をしている方々も足を止めて観ていました。



【ずらりと並ぶ  
シブヤフォントプロジェクト製品】

### ●人気のポストカード

この事業を手掛けるのは、株式会社東急レクリエーション。広報担当の阿部さんにお話しを伺いました。

「おかげ様でグッズは大好評をいただいています。私たちはいわゆる『社会貢献』という考えもさることながら、『より品質の高い渋谷のおみやげ』をコンセプトのひとつに掲げてショップを運営しており、平日は渋谷界限で働く方や遊びに来る方々、日本に観光に来ている外国人、週末になるとお子様を含む家族連れなど幅広くご利用いただいています。その中で特にデザインが多彩なポストカードは人気ですね。作成にあたっては『SHIBUYA』の文字を組み込むことでご来場いただく方の記念になるよう、企画させていただきました。」

福祉就労の現場にも商品力が求められるようになって久しいですが、シブヤフォントは「官(行政)、民(作業所)、学(デザイン学校)」の融合によるクオリティが年々高まっており、今夏に迫ったオリンピックに向けても今後の展開がますます楽しみになりました。

(事務局長 南山達郎)

# 第38回 えびす雪あそび合宿 in 苗場

報告5

## 開催中止のお知らせ (2020年2/15-16 土日)

この度、2020年2月15～16日(土日)に開催を予定しておりました「えびす雪あそび合宿」につきまして、十分なボランティア人員確保が難しいことによる、安全面の懸念を考慮し、本イベントの開催を中止させていただく運びとなりました。

### 【下記 イベント中止】

- 開催名：第38回 えびす雪あそび合宿
- 開催日：2020年2月15日-16日(土日)
- 行き先：新潟県苗場周辺

今回お申込み頂いた方々、そしてイベントを楽しみにされていました皆様方には、大変ご迷惑おかけいたしますこと、深くお詫び申し上げます。お申込み頂いた皆様につきましては、本内容に関する文書を別途ご送付させていただきます。何卒ご理解のほど、宜しくお願い申し上げます。(たまり場ぱれっと 吉岡/安野)

## 報告6 緊急！寄付金プロジェクト始動！

前回のぱれっとつうしんで特集を組んだ「モンゴル訪問・研修プロジェクト」について急遽3月に新プロジェクトを企画することになりました。9月に総勢10名でモンゴルを訪問した際、多くの方々から「日本に来て、ぱれっとで学びたい！日本の福祉をもっと知りたい！」という声が上がっており、私たちもモンゴルの方々との継続的なパートナーシップを築きつつ、現地の障がい者福祉向上のために支援を続けたいとの思いから、このたび緊急企画として「研修生受け入れプロジェクト」を実施することになりました。前回の報告にも掲載したように、モンゴルは今近代化の波の中、障がい者の就労や暮らしについて当事者周辺の関係者を中心とした大きな変革のうねりの中にあります。「社会を変えたい」という思いも強く、学ぶ意欲に溢れている状態で、私たちも今このタイミングで日本の福祉を知らせることがその思いを具現化する一助になると確信しています。(事務局長 南山達郎)

モンゴル研修生受け入れプロジェクト寄付金のお願い  
 モンゴルからの研修生受け入れプロジェクト並びに現地の障がい者福祉向上のため、ぱれっとインターナショナル・ジャパンでは今後も支援を継続してまいります。皆様からの温かいご寄付をぜひよろしく願いいたします。寄付の方法はP-2をご覧ください。「モンゴルプロジェクトへの寄付」と明記をお忘れなく。